

Análisis: Las industrias extractivas de Colombia observan las elecciones con cautela



▲ FOTO DE ARCHIVO: El candidato presidencial de izquierda colombiano Gustavo Petro, de la coalición Pacto Histórico, sale del Congreso de la República después de hacer una declaración sobre alianzas políticas antes de las próximas elecciones presidenciales en la segunda vuelta, en Bogotá, Colombia, el 31 de mayo de 2022. REUTERS/Luisa González reuters_tickers [es un](#) González

8 junio 2022 - 12:17

Por Oliver Griffin

BOGOTÁ (Reuters) - El candidato presidencial izquierdista de Colombia, Gustavo Petro, está demasiado cerca en encuestas recientes para comodidad de las compañías petroleras y mineras que temen que sus políticas prometidas pongan en peligro la

que temen que sus planes petroleros pongan en peligro la economía y la autosuficiencia energética de Colombia, figuras de alto rango de la industria y asociaciones empresariales. dijo.

Petro, actualmente senador, dijo en un mitin el mes pasado que el carbón y el petróleo son similares a la cocaína: "Nuestras tres exportaciones principales son venenos". Ha ganado apoyo prometiendo un cambio profundo, incluida la reforma social y económica en Colombia, donde aproximadamente la mitad de la población vive en alguna forma de pobreza.

Petro favorece una economía que depende de la agricultura en lugar de las industrias extractivas, lo que lleva a los sectores de petróleo, gas y minería del país andino a respaldar a su rival, el magnate de la construcción Rodolfo Hernández, quien obtuvo un sorpresivo segundo lugar detrás de Petro en la primera vuelta de las elecciones.

Petro ha prometido detener nuevas exploraciones de hidrocarburos y la construcción de nuevas minas a cielo abierto a gran escala, y poner fin a los pilotos de investigación de fracking y proyectos de petróleo y gas en alta mar, algunos de los cuales ya tienen contratos. La industria ha subrayado que los ingresos que genera son vitales para financiar cualquier promesa electoral.

Hernández, un exalcalde, ha brindado escasos detalles sobre políticas energéticas y mineras, pero es ampliamente visto como favorable a las empresas. Ha instado a la inversión en energía renovable, así como a los esfuerzos para aumentar las reservas de petróleo y gas.

Petro encabezó la primera vuelta con el 40,3% de los votos emitidos y está a solo unos puntos detrás de Hernández en encuestas recientes antes de la segunda vuelta en junio.

Algunos en la industria creen que Petro no podrá frenar sus operaciones en el corto plazo, ya que el gobierno del actual presidente Iván Duque firmó 69 contratos de exploración y producción durante las rondas de licitación.

Petro promete una marcada desviación de las políticas de Duque, cuyo mandato finaliza en agosto, y fuentes tanto de la minería del petróleo como del carbón temen que un gobierno de Petro dificulte la obtención de permisos para desarrollar aún más las operaciones existentes.

Internacional Ginebra es un centro importante para el multilateralismo. Pero se enfrenta a algunos desafíos sin precedentes.



"Este es un sector resistente (pero) es inevitable que se quede atrás ante políticas adversas o precios bajos", dijo una fuente de alto rango de la industria del **petróleo** y el gas.

El **petróleo** y la **minería** combinados proporcionan más del 50% de las exportaciones mensuales de Colombia, según cifras del gobierno, y hasta el 8% del producto interno bruto.

Las figuras de la industria se negaron en gran medida a ser citadas por su nombre o identificar a sus empresas, diciendo que temían un posible retroceso. Uno dijo que si Petro gana, debe aceptar que los ingresos generados por la **minería** son vitales para financiar los programas sociales, que se comprometió a modernizar para corregir la profunda desigualdad.

"Él va a estar un poco más consciente de lo necesario que es el sector minero energético, para poder seguir invirtiendo en todos los subsidios del país", dijo la persona.

A fines del año pasado Colombia tenía reservas de **petróleo** equivalentes a 7,6 años de consumo y ocho años de gas, según cifras del gobierno.

La Asociación Colombiana del **Petróleo**, un grupo de la industria, advirtió que el fin de los nuevos contratos de **petróleo** y gas pondría en peligro la autosuficiencia energética y presagiaría un futuro más costoso para las importaciones de energía. No comentó sobre candidatos individuales.

Una fuente de la industria del **petróleo** y el gas que se negó a ser nombrada dijo a Reuters que preferirían a Hernández.

"La primera ronda fue alentadora", dijo la fuente, y agregó que la industria podría sobrevivir a un gobierno hostil.

Opinión



Un llamado a una mayor apertura sobre el tratado de la pandemia

26 de mayo de 2022 • La OMS debería permitir una mayor participación de la sociedad civil para garantizar que los derechos humanos se tengan en cuenta durante las negociaciones del tratado sobre la pandemia.

"Una pausa de cuatro años en las rondas de licitación no será la muerte de la industria", dijo la fuente, y agregó que todos tienen "bloques (de petróleo y gas) más que suficientes para continuar".

Es poco probable que Petro pueda revertir los contratos que ya se han adjudicado, pero las fuentes en el petróleo y la minería temen que pueda aumentar la burocracia.

Ambos candidatos han dicho que se oponen al fracking de hidrocarburos, pero los activistas contra el fracking desconfían de Hernández. Exalcalde de Bucaramanga, la capital de la provincia donde se llevarán a cabo dos proyectos piloto de investigación sobre fracking, inicialmente apoyó los esfuerzos.

"Esperamos que quien sea presidente, que su compromiso con el medio ambiente se traduzca en la suspensión de los pilotos y la prohibición del (fracking) en Colombia", dijo Carlos Santiago de la Alianza Colombia Libre de Fracking.

La petrolera de propiedad mayoritariamente estatal Ecopetrol, que operará los proyectos piloto, y su socio Exxon Mobil se negaron a comentar sobre las posiciones de los candidatos. Ecopetrol, que operará los proyectos piloto, y su socio Exxon Mobil se negaron a comentar sobre las posiciones de los candidatos.

"IRRESPONSABLE E IRRESPETUOSO"

La Asociación Colombiana de Minería (ACM) se mostró furiosa luego de que Petro vinculara el carbón con la cocaína, calificándola de "irresponsable y sobre todo irrespetuosa", en un mensaje que su presidente, Juan Camilo Nariño, compartió con los periodistas. MCA se mostró furiosa luego de que Petro vinculara el carbón con la cocaína, calificándola de "irresponsable y sobre todo irrespetuosa", en un mensaje que su presidente, Juan Camilo Nariño, compartió con los periodistas.

Colombia es un importante exportador de carbón y envió casi 60 millones de toneladas en 2021, según la agencia de estadísticas del gobierno, DANE. Nariño dijo que la minería es fundamental para Colombia y el mundo.

Boletín informativo

Regístrese para recibir nuestros boletines gratuitos y reciba las mejores historias en su bandeja de entrada.



Colombia tendría que multiplicar por seis su sector agrícola para igualar el aporte económico de la **minería**, según la **ACM.MCA**.

Si gana Petro, las operaciones **mineras** "van a sufrir serios retrasos, serios contratiempos que realmente asustan a los inversionistas", dijo una fuente que pidió permanecer en el anonimato.

Hernández, por el contrario, sería "bueno para el sector (minero), bueno para el sector privado", dijo la fuente.

However, with Petro and Hernandez both emphasizing the need for renewable energy, things could be looking up for copper exploration efforts, said Collective Mining executive vice-president de Collective Mining, Ana Milena Vásquez.

"Ambos candidatos proponen una transición energética organizada y estamos convencidos de que, dada la importancia del cobre, la exploración de este metal base recibirá el apoyo del próximo gobierno", dijo Vásquez.

(Reporte de Oliver Griffin; Reporte adicional de Julia Symmes Cobb; Edición de Christian Plumb y David Gregorio)

Etiquetas: **NEGOCIO AMBIENTE POLÍTICA**



Síguenos



Manténgase informado diariamente sobre noticias en Suiza con nuestro resumen en la aplicación SWI plus para los suizos en el extranjero.



Acerca de SWI

Informe anual SWI swissinfo.ch 2021

Imprimir

Declaración de privacidad de datos

Boletines

Contacto

Trabajos

Juega SWI

SWI swissinfo.ch - una sucursal de Swiss Broadcasting Corporation SRG SSR

SRG SSR

estrategia en tiempo real

SRF

RSI

RTR